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【今回の回答者の基本属性】 
  

  

 

第41回 市政e-モニターアンケート 

「鎌倉市の海水浴場とスポーツについて」 

【テーマ】鎌倉市の海水浴場とスポーツについて 

【 目的 】鎌倉市の海水浴場は平成20年代半ばから、風紀の乱れが課題となりました。その
ため、本市では様々な取り組みを行い、ここ数年で落ち着きを取り戻しつつありま
す。 
しかしながら、全国的な海水浴場客の減少の流れの中、本市の海水浴客数も減少傾
向にあります。そのため、皆様のご意見を伺い、今後の課題解決の参考にすること
を目的とします。 
 

 アンケート送信日 ： 平成30年3月13日（火曜日） 
 実施期間   ： 平成30年3月13日（火曜日）～3月25日（日曜日） 
 送信者数   ： 446 名（着信者数 404 名） 
 回答者数   ： 140 名 
 回答率(対着信者数) ： 34.7％（前回より +15.9ポイント） 
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【質問1】(必須) 昨年、鎌倉の海水浴場（材木座、由比ガ浜、腰越）には何回行きましたか？ 

1. 0回 83 名 

2. 1回 10 名 

3. 2・3回 26 名 

4. 4回以上 21 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質問2】質問1で「1.0回」と答えた方に伺います。なぜ海水浴場に行きませんでしたか？（複数選択可）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 忙しくて行く時間がない。 

 仕事が忙しかったから。 

 行きたかったが、時間がとれなかったから。 

 仕事が忙しく、時間が取れなかった。 

 行く機会がなかった。 

 最近行ったことが無い。 

 夏場は、海はクラゲや浮遊物で気持ち悪い。海岸の雰囲気は下品。夏以外はよく行きます。夏以外は毎日行きます。  

 生まれも育ちも鎌倉です！子どもの頃はよく両親に由比ヶ浜に連れて行ってもらいました。花火大会も外からの見物

人が多く行きづらい。海が汚い！マナーの良くない人が多いです！大音量の音楽、威圧的態度の人、ごみなどを平気

で棄てる輩、タバコ、あと大切なのはトイレの問題です！キレイじゃないと、使わない人も多くいると聞いていま

す。 

 海が汚い。 

 海を含めて海岸が汚い。 

 水質が悪く、透明度もない。ヒトが過剰。質の悪い人が居る。 

 水質が気になる。 

 海が汚染されている。 

 海水が綺麗でない。 

 海水浴場が面白くない。 

 泳ぐならプールに行く。 

 海水浴シーズンの海岸沿いはうるさい（騒音）。 

 人が多い。 
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1. 海水浴に興味がない

2. 雰囲気が良くない

3. 何をしたらいいか分からない
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5. その他
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【観光課より】 

昨年、鎌倉の海水浴場に行かれた方が少ないことが分かりました。市民の方にも足を運んでいただける

ような海水浴場の運営を目指します。 
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 混雑が予想されたので回避しました。 

 その時期の海は落ち着かないので。 

 車渋滞。電車で行ける大磯に行った。 

 シーズンを外して行く。 

 高齢者につき、海水浴は止めています。 

 高齢なので行こうと思わない。 

 年齢による。 

 高齢の為散策で行くことはある。 

 誰も付いてこないから。 
 

 

 

 

 

 

 

 

【質問3】(必須) 鎌倉の海水浴場でしたいこと、していることは何ですか？（複数選択可）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 

【散歩・散策】 

 ゆっくり散歩。 

 波打際の散歩。 

 散策。 

 海辺の散歩 

 犬の散歩。 

 犬の散歩、海岸散策、通行など。 

 砂場の散策。 

 散策、ビーチコーミング、磯遊び、魚貝の浜買い。 

 ビーチコーミング。 

 

【癒しを求めて】 

 海の家が開店する前の朝と閉店後の夜にのんびりしに行きました。 

 日光浴。 

 波の音を聞きながらの読書。 

 潮風にあたること。 

 昼寝。 

 子どもを遊ばせている。若者が日光浴をしている。 

 静かな時間を持つ。 

 ぼんやり眺めて癒されたい。 

 景色を楽しむ。 

 夏の海水浴場を眺めたいだけです。 

 海に行くと癒されますよね、何かをしに行くだけではないと思います。波の音や鳥の鳴き声、水面の輝き。何もしな

くてもいい安らげる場所としても必要なのでは？もちろん自然の脅威に対する備えや心構えは必要です！  

 

【観光課より】 

鎌倉の海水浴場に行かなかった方の多くが海水浴場に興味がないか、雰囲気が良くないから行かないことが

分かりました。皆さまに親しんでいただけるような海水浴場の運営を目指します。  
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【スポーツなど】 

 遠泳練習、水泳。 

 散歩、ランニング、ハーモニカ練習。 

 ジョギング。 

 ランニング。 

 ウインドサーフィン。 

 早朝や夕方のサーフィンや SUP、散歩など。 

 サップ。 

 近くに住んでいるので、海水浴シーズン以外はゴムボート、カヌーなどで釣りをしています。ヨットも出します。砂

浜からボートを出します。 

 

【イベント参加・ボランティア】 

 イベントを見る。 

 花火大会。 

 お祭り。 

 ビーチクリーン。 

 知人が海の家を営んでいるので義理で飲食をした。 

 早朝の地引網やシーフードなどのイベント。 

 バリアフリービーチ支援。 

 

【特になし】 

 特になし。 

 したいと思う事はない。 

 特にない。 

 夏場は近づきません。 

 

 

 

  

【観光課より】 

海水浴がもっとも高く、次いで飲食、砂遊びが続きました。これからも、誰もが参加できるような催し

などを通じて、鎌倉の海水浴場が身近な存在になっていけるような施策を行っていきます。  
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【質問 4】(必須) 普段からスポーツを好んで行いますか？または、スポーツを行う機会があったらやりたいと思いますか？  

1. 普段から好んで行っている 64 名 

2. 好きではない 7 名 

3. 機会があればやりたい 59 名 

4. 機会があってもやらない 3 名 

5. その他 7 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 

 スポーツをする場所がない。 

 広町緑地のボランティアを年間１００回以上。毎晩、地域の防犯パトロールをしており、運動は十分足りています。 

 海岸以外で適当にやっている。 

 改まってやる気は無い。 

 海岸では行っていない。 

 高齢者のため限られる。 

 スポーツとは場を用意されたからといって、やるものではない。ドリブルもできない初心者が上手い人に混ざってサ

ッカーをやろうと思いますか？ 

 

【質問5】(必須) 海岸でスポーツをするとしたら何がしたいですか？（複数選択可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 

【海・海辺】 

 マリンスポーツ。 

 水泳、シーカヤック。 

 スキムボード。 

 ボディボード。 

 マリンスポーツ。 

 ウィンドサーフィン。 

 ヨット。 

 カヤック、フィシング、ゴムボート、フィシング、犬と遊ぶなど。 

 海岸線のサイクリング。 

 ジョギング。 

 ウオーキング。 

 ランニング、ヨガ。 

 散歩、ランニング。 

 ランニング。 

 ビーチラン。 

普段から好

んで行って

いる

45.7%

機会があればやりたい

42.1%

好きではない

5.0%

機会があってもやらない

2.2％

その他

5.0%

【観光課より】 

ほとんどの方がスポーツに対して前向き

な考えをお持ちだということが分かりま

した。 

44 名
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3. ビーチテニス

4. その他
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 サルサ。 

 ビーチヨガ。 

 棒とり競争。 

 ビーチフラッグス。 

 すもう８（投げられても痛くなくて安全。思い切りできる唯一の場所）。 

 フラッグフットボール。 

 釣り、砂浜用の自転車。 

 フリスビー。 

 スイカ割り。 

 凧あげ、アスレチックなどなど、子どもから大人まで楽しめるものが良いと思います。 

 

【ゆっくり】 

 激しく動かなくてもいいもの。 

 高齢者向きのスポーツがあればよい。 

 海岸を歩きたい。 

 ゆっくり散歩。 

 ヨガ・瞑想など。 

 海水浴をするので特にはない。海岸より海で遊べた方がいい。海岸は休むところ。 

 海岸では寝転んでいたい。 

 競技でない遊戯や暇つぶしが望ましい。 

 ビーチではゆったりと過ごしたい。スポーツをする前提の質問と選択肢しか無いのは返答に偏り（バイアス）が掛か

ると思われるが。 

 

【スポーツはやりたくない】 

 運動せずに静かにしている。 

 海岸ではしたくない。 

 海岸ではスポーツはしたくない。 

 特にしたくない。 

 わざわざ海岸でやりたいとは思わない。 

 やりたくない 

 スポーツはしたくない。 

 したくないから答えようがない。 

 したくない。 

 海岸でスポーツはしたくない。 

 スポーツをしたいと思いません。 

 

【スポーツはしない】 

 しません。 

 海岸でスポーツはしない。理由：70 歳なので身体的に無理。 

 年齢的に（60 代）海岸でのスポーツは無理。 

 砂浜でのスポーツには関心がない。（年齢からして） 

 海岸でのスポーツには興味がない 

 海岸でスポーツはやらない。 

 

【なし】 

 特になし。 

 特に今は思い当たりません。 

  

【観光課より】 

ビーチボールバレーがもっとも高く、ビーチサッカーが

続きました。ただ、その他でのご意見も多くさまざまな

スポーツの実施への期待が伺えました。今後の施策につ

いての参考とさせていただきます。 
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【質問 6】(必須) 鎌倉の海水浴場や周辺地域には海水浴期間に風紀の維持やマナーの周知のための警備員を

配置している事をご存知ですか？  

 

1. 知っている 95 名 

2. 知らなかった 45 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質問 7】(必須) ご自身の感覚として、海水浴場の警備員の人数は適正だと思いますか？ 

1. 多すぎる 2 名 

2. ちょうどよい 17 名 

3. 少なすぎる 23 名 

4. 分からない 84 名 

5. その他 14 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 

 風紀取り締まりの警備員など不要な浜辺にして欲しい。 

 警備員は警察ではないので、イザコザがあった時に弱い立場になると思います。なので、ある程度の権限を与えた方

がより効果的だと思います。 

 知らなかったし、ごみの多さや風紀の面でもいないのと同じでは。 

 知らなかったですが、風紀を乱す輩が多いので、厳しく取り締まってほしいです。 

 時間帯によって十分な時間もあれば、足らないと感じる時間帯もある。 

 数の過不足の問題よりも、飲酒・喫煙している人々をしっかりみつけて、適切に注意できているかどうかの問題。よ

くやっていただいているとは思うが、注意できていなかったり、注意してもやめさせられなかったりしている。  

 海水浴期間は海の家もたくさんできて景観的に美しくなく、風紀も悪く、海の家周辺には近寄らない。  

 条例が行き渡っていないので、根本的に地元住民と話し合う必要があると思います。ジェットスキーなど、条例で対

応できていないグレーゾーンが気になります。 

 実際を見ていないので判断できない。 

 何人いるのかわからないので、答えられない。 

 最近を知らないので回答できない。 

 警備員がいることを知らず、何人配置されているのかわかりません。 

 知らないから答えようがない。 

 どんな警備がされているか、行ったことがないので判らない。 

  

知っている

67.9%

知らなかった

32.1%

分からない

60.0%

少なすぎる

16.4%

ちょうどよい

12.2%

多すぎる

1.4%

その他

10.0%

【観光課より】 

多くの方に知っていただいていること

が分かりましたが、より認知度を高める

ため周知を行っていきます。 

【観光課より】 

分からないという方が多くいらっしゃる

ことが分かりました。より適正な配置を

図るためにも、引き続き周知を行ってい

きます。 
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【質問 8】(必須) 海水浴場開設期間中、海岸を警備員が夜９時まで巡回していますが、どう思いますか？  

1. 安心できるので継続してほしい 102 名 

2. 配置は不要 8 名 

3. 拡大するべき 14 名 

4. その他 16 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のご意見】 

 

 人件費と犯罪数の兼ね合いだろう。 

 実際巡回してみてどうだったのか費用対効果など考慮の上、検討すべき。 

 海水浴場に観光客を呼び込むような、宣伝などを控えて欲しい。今の状態なら、夜 9 時までの巡回が必要。 

 開いてる時間に合わせてでいいと思う。ただ、あの人たちがどれほど強くて役に立つのか疑問。行儀の悪い人を注意

するにはプロの警察の方がよいと思う。身の危険だってありそう。 

 警備員の安全が配慮される時間枠でやってほしい。 

 いていただきたいですが、格好が海にそぐわないので、改善して欲しいです。 

 日没までを手厚くして欲しい。刺青に関してもきちんと警告改善してない様子を何度も目撃してる。ちゃんとどんな

人にも強い態度で風紀を守るように警備して欲しいし、条例は厳しく遵守して欲しい。  

 分からない。 

 夜の海岸に行ったことがないので分かりません。 

 見た覚えがないため分からない。 

 実態を知らないので安易に答えられない。費用は税金だし。 

 海水浴場の実態を知らないので、分からない。 

 問題の発生状況が分からないのでなんとも言えない。 

 地元住民ですが、犬の散歩に行きますが、見たことありません。 

 夜 9 時までどのくらい客がいるのか分からないのでなんとも言えない。 

 

 

【質問 9】(必須) 鎌倉の海水浴場では子ども向けに、比較的波の穏やかな場所で監視員が重点的に監視を行うキッズ＆ファ

ミリービーチを開設していますが、平成 29 年は内容の充実のために、材木座海水浴場でのみ開設しまし

た。今後は由比ガ浜や腰越でも実施すべきと思いますか？ 

1. 全ての海水浴場で実施するべき 78 名 

2. 1 カ所の海水浴場で手厚く行うべき（現状維持） 44 名 

3. 全ての海水浴場いずれも不要 4 名 

4. その他 14 名 

合計 140 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

安心できるので継続してほしい

72.9%

拡大するべき

10.0%

配置は不要

5.7%

その他

11.4%

全ての海水浴場で実施す

るべき

55.7%
1カ所の海水浴場

で手厚く行うべき

（現状維持）

31.4%

全ての海水

浴場いずれ

も不要

2.9%

その他

10.0%

【観光課より】 

安心できるので継続してほしいというご意見が

多く、警備員の活動に安心感を持っていただいて

いることが分かりました。引き続き取り組みを行

います。 

 

【観光課より】 

最も多かったのは、全ての海水浴場で実施するべきと

いう意見ですが、１カ所の海水浴場での実施も多くの

方が希望されているということが分かりました。今後

の運営について、検討を重ねていきます。 
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【その他のご意見】 

 

 平成 29 年と同じく材木座だけで良い。 

 質問 8 同様、安心できるので継続してほしい。 

 要望と予算により実施。 

 基本は「全ての海水浴場で実施するべき」ですが、子どもの範囲が問題。 

 何カ所かでやるべきだ。知らなかった。これなら、安心して家族で海水浴に行ける。告知が足りない。知らなかった

ですから。 

 なぜ 1 カ所だけにしたのか理由がわからない。 

 効果が不明。 

 材木座海水浴場で実施したからと言って【すべての海水浴場】でやるべきだという発想がわからない。  

 キッズ＆ファミリービーチは必要だと思いますが、モータースポーツや、ボードスポーツのエリアも必要だと思いま

す。また、材木座エリアでウインドサーフィンのセイルを浜に置いていますが、あれは邪魔だと思います。  

 そもそも限定ビーチエリアを開設しなくても良い様な環境を作ることを目指して欲しい。このまま海水浴客が減少し

たとしても、一度「リセット」して、本来のビーチの姿を取り戻すことに努力されたい。 

 見た覚えがないため分からない。 

 判からない 

 分からない。 

 

【質問10】(必須) 鎌倉の海水浴場を利用するにあたり、不満な点がありますか？または、よりよい海水浴場とするために

ご意見やご提案がありましたら、お願いします。 

【海の家に関して】 

 海の家の閉店時間が守られておらず、遅くまで酒を提供している。また、付近のコンビニで酒類を購入して海辺で飲

むことができるので規制の意味がない。もっと厳しく取り締まって欲しい。海の家の経営者と市長周辺の好ましくな

い交友関係が噂されている。事実無根であればいいのだが。潔白であるならば噂を流しているブログなどに抗議する

などの行動を期待する。 

 商業目的の「海の家」は必要なのでしょうか？必要だとしても、店の前の砂浜スペースを自店のスペースとして占拠

している光景を見ると「誰のための砂浜なのか？」という思いになります。 

 地元住民はよいのですが、海水浴場として人を集めるには、更衣室やファミリー向けの海の家が少ないように感じま

す。 

 海の家が夜うるさく、毎年事件も起こっている。昨年は特に風紀の悪化を感じた。夜間の営業は止めるべき。  

 海の家の料理の値段相場が高い。消費者保護をして欲しい。 

 海の家ばかりで無く、屋台なども入れてはいかがか。正月の神社仏閣の沿道にあるような。海の家ばかりでは面白く

ない。 

 小屋の数が多すぎる。１３４号から見た景色が悪い。 

 海の家が多すぎて近寄る気になれない。いっそのことリーズナブルな公営の海の家を作って民間を駆逐してほしい。 

 そもそもシーズンに海水浴場を利用したくない。しつこい客引きや騒がしい海の家には嫌悪感すら感じる。昨年の材

木座海水浴場のように分けた空間を続けて欲しい。 

 海の家のオープン時、ボランティアなどによる海岸のごみなどを回収をしていますが、海の家開設中も利用者参加の

イベント形式を実施するようなことは如何でしょうか。例：時間を決めて身の回りのごみなどを回収し、参加者に記

念カードなどを配布する。 

 企業の騒がしい海の家より地元が運営する落ち着いた海の家が欲しい。 

 椅子の占める面積が大き過ぎる。 

 海の家を中心としたどんちゃん騒ぎが煩わしい。もっと、海外のように洗練された海岸いしてほしい。  

 海の家の閉鎖、もしくは、厳格な審査により適正な許可を与える。どのような権利から出店できるのかよくわからな

いが、海の家を段階的に少なくする。喫煙、飲酒の徹底した取り締まり。駅前で喫煙をしていてそれらしい格好をし

ている人にも積極的に禁煙のアピールする。入れ墨、タトゥーの排除。 

 海の家の汚水の垂れ流しをやめる。 

 海の家について酷すぎる。誰もお客が入っていない高級な海の家になぜ許可を出すのだろう？そもそも誰が許可を出

して、そのお金はどこに入っているか市民は知らないので、市はキチンと説明して欲しい。許可は地権者（？）へ、

売上は東京の企業（？）、鎌倉市にはお金が落ちずに警備費用だけ負担しているという認識と不満を多くの市民が持っ

ている。 

 どこの海の家も、居酒屋の延長で利用しづらい。家族で入りづらいので、1 棟だけでもファミリー専用海の家が欲し

い！ 

 海の家について不満があります。テレビ局やブランドのアンテナショップやライブ会場があるのが残念でなりませ

ん。海水浴を楽しむとはどういうことなのか、本気で考えて欲しいです。お金儲けするのにみんなの海を使って欲し

くないです、海に対する愛を全く感じないです。 

 私は材木座しか利用しません。由比ヶ浜はガラが悪い。海の家のこれ以上のクラブ化はくい止めるべき。  

 海の家が派手すぎる。音楽もうるさいし、飲食内容も派手になりすぎ。もっと落ち着いて軽い飲食と着替えなどが出

来る施設が望ましい。 

 材木座に住んでいるので、海の家で夏の夜にみんなでビールを飲むのがとても楽しみ。だから、夜の営業も、アルコ

ールの営業も、アコースティックぐらいでの音楽も絶やさないでもらいたい。それが住民としての鎌倉価値です。花

火大会の日には、車の規制をお正月仕様にする、ＪＲに依頼して土日は特別直行列車（かつでの湘南ライナー逗子
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号）を朝夕 3 本ずつ出してもらう、滑川の由比ガ浜そばが混雑するので、材木座側のＡＳＩＡの隣の漁村までの間に

も海の家を作って人を分散する、などを提案します。そのような画期的なことをしなければだめです。  

 

【風紀の乱れなど】 

 おそらく市外からの観光客だろうが、柄の悪い若者が増えて、夏の海には近づかないようになりました。  

 風紀が乱れているため、子どもを連れて行きたくない。水質が悪い。 

 由比ヶ浜の風紀が乱れすぎ。条例違反の場合に罰金をとる（駐車違反のように）。 

 風紀の乱れは近年問題になり、近隣の海水浴場でも頭の痛い問題となっているようです。私は、浜辺で冷たいビール

を・・・が好きなんですが。昔、ファジーという言葉が流行りましたが今はデジタル時代ですから１か０線引きが難

しいですね。 

 風紀を良くし、誰でも楽しめるようにしてほしい。若者だけにさまざまな焦点を当てると、よりよい方向を見誤る可

能性があると思います。 

 鎌倉に住んで数十年になりますが、昨今海水浴期間には、海近辺を避けるようになりました。小学校低学年の子ども

がいる為、通学路などの治安が非常に心配です。子ども達が、酔っ払った海水浴客に絡まれたという話しを多数耳に

するので、とても怖いです。その期間は仕事に遅刻してまで送迎をしていますが、市が対策するべき事なのではない

でしょうか。また、海水浴期間中の海浜公園のトイレや、海の家解体後には 注射針がたくさん落ちているとのこと。

これは放置しておいてはならない大問題なのではないでしょうか。 

 やや騒々しい。 

 少し前の生活配水流出事故、東日本大地震の津波の影響など、普通の市民が海岸から遠のいたことにより、若者のた

まり場になったのではないか。かつてのアットホームな海水浴場のイメージを取り戻すキャンペーンなどが必要だ。  

 風紀の乱れが目立ちます。平穏な市民生活のため、規制を厳しくしてほしい。 

 

【規制などについて】 

 近隣住民と海水浴場を利用する人々と理解得られるルール作りをすべきです。花火、喫煙、飲酒、大音量での音楽な

ど海の家の経営者と三者協議をして、快適な海水浴場を提供できたら良いのですが、、と思います。  

 あれもダメこれもダメと規制一辺倒のがんじがらめの海水浴場には魅力が持てない。もっと伸び伸びとした運営がで

きないものか・・・。 

 少し規制が厳しい感じがします。 

 現状規制で臭いものには蓋をされている状態だと思う。過剰規制が鼻に付く。規制ではなく環境として浄化されるこ

とを願う(管理される安心感はファシズム)。海の家ではアルコール提供されているのに、海岸へ持ち込めないのは意

味不明。ゆえに全面規制となるなら頭が悪すぎる。ゆえに全面開放する方法を探ってほしい。 

 行政が関わる風紀・条例・安全維持確保は最低限に限るべき。 

 喫煙を厳しく取り締まって欲しい。 

 規制が厳しいのは良し悪しがある。若者の花火、騒ぐなど、あっても良いと思う。 

 規制が厳しすぎると、何をするわけでもなくても「つまらないところ」という雰囲気を作ることになると思います。  

 高音量の音楽などを規制していますが、これからも続けて貰いたい。 

 海水浴場で取り締まりが行われることは非常に良いことなのですが、取り締まりが終わった後に、マナーの悪い若者

が夜中に海水浴場で暴れていると聞いているので、取り締まるのであればしっかりとした対応を望みたい。また、取

り締まりを行うのであれば、市内全域に拡大させ、風紀向上のために働きかけを行って欲しい。  

 砂浜では飲酒禁止だけど、海の家では飲めるし、飲みながら来る人もいる。酔っ払いのいる海水浴場には行きたくな

い。酔っ払いが入れないようにして欲しい。 

 明るい時間だけでも、健全に音楽やダンスを楽しみたい。 

 ビーチでお酒が飲めないのは、ビーチを楽しむ気分が半減します。迷惑行為に及んでいるのは極々一部でしょう。二

者択一以外の方法はないものでしょうか。単純な締め付けばかりではなく、昔のようにみんなが憧れる日本一のリゾ

ートビーチを目指すべきです。ぜひご検討ください。 

 地元住民が肩身が狭いほど、他所から来る観光客が過激過ぎる。その一因が海の家の企業タイアップなのか派手さに

あると思う。開放的過ぎる雰囲気を何とかして欲しい。ルールを逗子のように厳しく定めて欲しい。来る客層が下

品。普段の観光客もしかり、年々客層が下がり、そのレベルの店ばかり増えて、お金も落とさないし、風紀や鎌倉の

イメージばかり下がって何も良い事がない。せめて基本ルールの刺青だけは絶対 NG にして欲しい。 

 由比ガ浜以外の海水浴場については人数も適度で地元住民が多くマナーがよい。由比ガ浜は観光客が多くにぎやかな

店も多いため、引き続き手厚く監視を行ってほしい。 

 警備するのと併せエリア分割などの棲み分けも行うと良いと思う。 

 水辺では、お酒を飲みながら夕陽が沈むのを見てまったりしたいので、お酒持ち込み禁止、というのが残念ですね。

周りに迷惑かけような飲み方を禁止すればよいのではないでしょうか。 

 

【ごみ・汚れ・衛生管理など】 

 ごみ拾いのボランティアを子ども達、若者にもさせることで、綺麗に保つことの大切さを知ってほしい。また、ライ

フガードを増やし、あるいは明らかに目立つようにし、安心して海を利用できるようにしてほしい。  

 砂浜の清掃徹底、シャワーなどの設備充実。 

 砂浜がごみで汚れてしまうのと、海水浴場以外でも半裸で歩いてる人を見ると不愉快。 

 新たな白い綺麗な砂浜にしてほしい（和歌山県の白浜の様な！）。 

 海を綺麗に保つことが重要と思います。 

 家庭排水が海岸に流れ込まないようにして欲しい。少量の飲酒は許可して欲しい。 
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 海水浴場限定に特化するわけでないが現状で封鎖されたままのトイレ、海浜公園のトイレの現状をきちんと回復して

ほしい。 

 一昨年春ごろ下水が流れたが、海開きの直前に安全になりました！となり、本当に安全な海水なのか心配でその年は

海に入りませんでした。毎年正確に水質検査をして安心して子ども達の泳げる海にしてほしい。 

 専門家による調査、研究で海を含めて砂浜を綺麗にする。 

 海の水が汚い。当たり前のことだがごみの持ち帰りを徹底することが重要だと思う。 

 トイレの拡充。 

 多目的トイレが使いづらい。障害者が利用できるように配慮して欲しい。 

 落ち着いた雰囲気を大切にして欲しい。トイレの数を増やす。ごみの処理を徹底。 

 高齢者なので海水浴場を利用することは少ないが、海辺をより清潔に保ってほしいと思う。 

 清掃をきちんとして欲しい(客を巻き込んだ、汚さない仕組みを考えて欲しい)。 

 海水がきれいになる対策を取ってほしい。 

 海岸が汚い。 

 ごみの問題をなんとかしてほしい。例えばコンビニでごみ箱を置かないことが多いが、むしろ助成金を出してでも常

設してもらうべきでは。ごみ箱がなければごみは持ち帰ってもらえる、などということはほぼない。 

 海水浴場に求められるのは、水がきれい・砂浜がきれい・景観が素敵・保安がしっかりしている等と思います。鎌倉

の問題は「砂浜が汚い」「海にごみが浮いている」です。砂浜は定期的（毎日でも）に機械を入れてごみ収集と砂をか

くはんして綺麗にできるはずです。予算の事もありますが、お客さんを呼ぶためにはインフラを整えないとダメだと

思うのですが。ワイキキビーチは砂を海外から運んで入れています。清掃も夜中～未明に毎日しています。いつ行っ

ても綺麗です。だから大好きです。 

 ごみを捨てない（特にタバコの吸殻や飲み物のペットボトル、瓶、缶）。 

 人が多すぎる。水が汚い。シャワーなどの施設が少ない。市民専用の駐輪場・駐車場の整備が必要。 

 

【混雑・渋滞】 

 渋滞緩和も課題です。 

 混んでいる点。アルコールや音楽などのルールが厳しい点。駐車場が高い。一定時間内は市外からの利用者から利用

料を取ってはどうか。 

 交通渋滞の対策が必要。 

 駐車スペースが少ないのと駐車料金が高いのが不満です。 

 夏場の交通渋滞がひどい。正月のように規制してみてはどうだろうか。暴走族やよからぬ連中が増えるので警察及び

警備の夜間パトロール強化をお願いします。 

 道路と駐車場が混雑。 

 犬を入れることが禁止されている場所や時間帯があることと、渋滞が酷くて行きにくいことから、逗子、藤沢、平塚

の海岸を利用するようになった。渋滞の酷さはそうそう解決されるとは思えないので、利用に期待を持っていない。

変に税金を使うよりは海水浴場に関しては市はあまり関与しないことを望む。 

 海水浴場であるが、イベントなど、多くの人に来て頂ける付加価値が必要と思う。 

 混雑しすぎている（特に休日）。 

 海水浴はしないので、浴場についての不満はないが、海沿い道路の渋滞は困ります。  

 海水浴時期の道路渋滞が酷すぎる。 

 沿岸いは住んでいないので車で行きたいが混雑で利用できないこと。 

 

【安全・安心】 

 由比ガ浜方面の治安が不安。 

 家族が安心して海水浴を楽しめるようにしてほしい。 

 子どもたちや高齢者と楽しめる海水浴場になってほしい。 

 トンビやカラスが怖いので、なにか対策があればしてほしい。 

 十分な安心・安全を確保してほしい。 

 安心安全。 

 裸足で安心して歩けるよう、海岸／砂浜の清掃は引き続き行っていただきたい。 

 拡声器を利用した音楽の放送を止めて欲しい。自然を愛する、家族中心の海水浴場に。  

 子どもは裸足で遊ぶので、危ないごみ（ガラスなど）の清掃を強化してほしい。 

 みんなが安心して利用できるようになればいいと思う。 

 多くの人が集まる場所。騒音を出す人、入れ墨などをした人を注意できる安全・安心の「鎌倉」にしてほしい。  

 クラゲなど人に怪我をさせる動物を入らせないようにする。 

 

【その他】 

 大船駅や、鎌倉駅、藤沢駅に注意報や海水浴中止の掲示をする。 

 稲村ケ崎の海水浴場がなくなったのは残念。子どもも大人も含めて、泳ぐだけでなく、磯遊びもできる海水浴場があ

ってもいいのではないか。 

 材木座海水浴場の方が海水浴としては良いのに余り知られていない。このため海の家なども少ない。由比ヶ浜のお客

を材木座への PR が必要。 

 自信を持って現在の落ち着きを継続させてほしい。材木座が安心だと子ども連れに知れ渡れば、自然に利用客は増え

ると思う。 
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 ネーミグライツ、本当に必要？使い道もわからないし。 

 そもそも、鎌倉に海水浴場があることを知らなかったです。もっと PR してもいいかもしれません。「すべき」と言え

ないのは現地を知らないからです。 

 海浜プールと連携させ、海浜プールを充実させたらよいのではないか。 

 駐車場が少なすぎる。腰越へ八王子から来る知人が不便だと言っていた。 

 駐輪場がないので、腰越は漁港に止めている。本当は駐輪場があれば良いと思います。 

 海水浴や海の家に来る人の多くは市外の方だと思います、有料入場者にして、市内在住者には割り引くなどを検討し

て頂きたい。海水浴場にかかる費用は受益者負担にすべきと思う。 

 夏休み期間はほとんど海岸に近寄らない。マリンスポーツも制限され、９月に海の家がなくなるまでは行くことがな

い。結果的に住み分けが出来ているのでこれでいいと思う。個人的には海の家は全廃して欲しい。利用者も少なく、

一部の利権者の為に設置しているような印象。少なくとも地元にはなんのメリットもないし、観光客にもそれほど不

便をかけるものでもないと感じる。加えて逗子を追い出された迷惑なライブイベントを鎌倉で受けるようなことは、

絶対にやめて欲しい。鎌倉は逗子よりも、西浜よりもさらに静かな海岸を目指して欲しい。  

 市民参加型イベントとか、まずは市民が楽しめる海水浴場にしてもらいたい。 

 八幡宮の初詣、花火大会、海水浴、どれも鎌倉にあるのに鎌倉市民が遠慮して積極的に参加出来ない！なんの為の花

火大会？地元住民が行きたがらない初詣に海水浴？もっと地元住民を大切にしてほしい！ 

 観光客目当てではなく、地元の鎌倉市民を中心に考えてください。 

 海水浴場は誰に利用してほしいと想定しているのかがわかりません。それゆえに意見、提案は出し辛いですが、市民

外の利用を多くしたいのならば、市民の利用に配慮したサービスは必要だと思います。  

 レジャー空間として人を集めるのではなく，ベルツや長与専斎が推奨した「潮湯治」の場を目指して，他市の海水浴

場とは性格を異にしたい。 

 材木座エリアは閑散としています。海水浴場に拘らず、マリンスポーツや、ペットなど、解放したらいいのではない

かと思います。日頃のから犬の散歩を日課にしている高齢者の方々も、海水浴シーズンに犬の散歩が出来ないことで

頭を痛めています。また、地元でサーフィンやカヤックを楽しむ人達も、朝夕しか海に出れないことを不満に思って

います。由比ヶ浜海水浴場は海水浴場として成立していますが、滑川寄りの一部を海水浴場として、残りの材木座エ

リアはボードスポーツ、ペットを泳がせたりなど解放したらどうでしょうか？逆に、集客が見込めると思います。材

木座海水浴場でのジェットスキーについては、ルールを作ったほうがいいと思います。いずれ事故に繋がる可能性が

あります。近くに住んでいるものとして、是非担当者と話したいと思います。あとは坂ノ下の下水の件について、市

がオープンに情報を公開しないのに不安を感じています。 

 きれいに、大人も子どもも楽しめる、海外リゾートを参考に、日本を代表する海辺リゾートとして高みを目指してほ

しいです。 

 実際に、「海で泳ぐこと」や「海水につかること」を目的として利用している人は少ないと思います。午後５時以降

は、一切の騒音源を禁止して、『夕暮れに波音を楽しむことができる海』というイメージを創り上げるなど、鎌倉らし

さをアピールしていくことが大切だと思います。 

 風光明媚なビーチを目指して欲しい。減少傾向と言っても、絶対的な人が多すぎる。いわゆる海の家も必要最小限

（１軒/ビーチ）で良い。駐車場数の拡大も不要。不便になれば来訪者も減ってくるだろう。近隣住民は夏になるとビ

ーチ関連のトラブルが必ず発生する事にうんざりとしている事を、行政（市）は知らないらしい（もしくは、知って

いても感じていないらしい）。行政が住民と外来者を天秤に掛けて、外来者を優先しているうちは根本は変わらない。

この質問紙にしても、「如何に外から人を呼びこむか…」を前提にしているところが腹立たしい。  

 高級なビーチを目指せば自然に品格は良くなるのでは？ 

 地元の人が「おもてなし」の気持ちをもっと持つべき。鎌倉のビーチは鎌倉市民のためだけのものではなく、東京や

埼玉の人たちのものでもある。それを否定するなら、鎌倉市民は富士山を眺めるのも東京スカイツリーからの電波で

テレビを見るのも遠慮すべきだ。そう考えるとき、海水浴シーズンに、いくら 17 時頃だからといって、犬を連れて

砂浜を散歩するのは自粛すべきである。海水浴シーズンくらい、公園など他の場所で犬を散歩させればよい。音がう

るさいというのも事実だとは思うし、ものには限度があると思うが、そうした現実も含めて、それが鎌倉の海だと受

け入れるべきだろう。「江ノ電が家の前すれすれを走ってあぶないから、徐行運転をすべきだ」と文句を言っている沿

線住民はいないのではないだろうか？ビーチ際に好んで住んでいながら、ビーチに集まる人々の騒音に文句を言うの

は、本当に鎌倉市民らしい姿勢と言えるのだろうか。常識的な限度・節度はあるが、「おもてなし」の気持ちを持つこ

とが問題解決につながるはずである。 

 鎌倉の海辺は白砂青松を望めるものでない。江の島と一体的な海水浴場⇒観光地を目指すのが良い。  

 

【わからない・特にない】 

 実際の利用状況が分からないので何とも言えない。海の家はみんなが使えるほうが良い。市がコインシャワー設置し

たらだめなのですか。海浜公園は期間中どうなっているのでしょうか。 

 最近行ったことが無いので良い点悪い点を書けない。 

 利用していないのでわからない。 

 特に思い当たる事はない。 

 利用していないので、特にありません。 

 行ったことがないのでわかりません。 

 余り海水浴場に行っていないので、不満な点が分かりません。 

 特になし。 

 特にありません。ほとんど海岸に出ることが無いため、現状やニーズについても理解できていない部分が多く、回答

を保留させて頂いた質問が多数となりました。ご了承下さい。 

 特にありません。 

 特に不満はありません。 



 13 / 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鎌倉市 共創計画部 広報広聴課 広報広聴担当 

〒248-8686 鎌倉市御成町 18 番 10 号 

TEL 0467（23）3000 内線 2506 

FAX 0467（23）6505 

ｅ-mail：emoni2505@city.kamakura.kanagawa.jp 

【観光課より】 

「鎌倉市の海水浴場とスポーツについて」たくさんのご意見をいただき、ありがとうございました。いただい

た、今回の調査結果を今後の運営に生かしながら、市民の皆さんや鎌倉を訪れる方々に親しまれる海水浴場と

なるよう、努めてまいります。 


